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主任牧師及長老會年度報告 
陳德修牧師 

 

 

過去一年,可以說是教會重建期的開

始｡自從2021年7月我們重啟實體聚會

之後,弟兄姊妹漸漸地回到教會參加

崇拜、主日學和團契等聚會｡在主日

崇拜方面,成人人數由2021年底約 

390人到今年九月平均約620人,只有

疫情前的五成多,所以還有很大的重

建空間｡一般來說,參加者平均年齡較

高的崇拜,人數恢復得比較慢；有些

長者更表示,他們現在學會了用電腦

或手機參加網上崇拜,暫時就不打算

實體回來了｡我們很高興長者們學會

了使用科技,但我們也希望疫情進一

步紓緩,以致他們都能夠回到教會參

加聚會｡除實體出席人數外,今年的九

月平均每主日有上千個單位在網上觀

看我們的崇拜,但他們未必全程參與

整個崇拜,所以難以將他們全部列為

崇拜出席者,因此到目前為止,主日聚

會的參加的總人數不容易估計｡ 

在華埠,120樓宇有足夠的地方讓我們

進行團契和主日學活動,但由於它缺乏

較大的禮堂,有一段時間限制了崇拜出

席者的容量｡後來華埠粵語堂崇拜經過

兩個多月和昆士小學商討之後 ,在 

2021年12月26日得以搬到小學的禮堂

聚會,地方大了,參加人數也慢慢增加｡

不過教會隨即遇上一個小插曲,麻州的

疫情突然加劇,我們因此決定由今年的 

1月9日暫停實體崇拜,直至2月6日才重

新恢復｡華埠英語堂後來在今年9月11

日關閉了在120樓宇的兩堂崇拜,改在

小學禮堂重開一堂新崇拜,參加人數因

此也明顯增加｡牛頓堂方面,由於在今

年年初開始裝修工程,禮堂不能使用,

崇拜只能在副堂和地下室進行,顯得有

點侷促,但弟兄姊妹都很有耐性,不介

意擁擠的環境,為此我十分感恩｡還有

值得感謝的,是一班控制影音的同工,

他們每主日都早到遲退,為我們調校各

種器材,是我們幕後的功臣｡ 
 

除了主日崇拜外,其他實體聚會也陸續

恢復,這包括了成人和兒童主日學、成

人英語班、課後補習班、中秋攤位、

佈道事工、福音探訪、不同年齡的退

修會、團契和小組聚會等｡在參考聯邦

防疫中心指引、麻州各市鎮的疫症數

字、醫療人員意見和詳細考慮後,我們

陳德修牧師 
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決定從今年10月9日起,不再要求在室

內聚會地點戴上口罩｡不過我們希望弟

兄姊妹明白,接種疫苗、病毒檢測、監

察病徵和覆蓋口鼻,仍然是預防傳染的

有效措施｡ 
 

去年我們仍然如往常一樣,舉行了三次

洗禮,受洗人數共有 28人｡此外,不同的

牧者被邀請為不良於行或者是快要離

開波士頓的信徒特別洗禮,全年人數共

有8位；去年有15人轉會成為本會基本

會友,另有3人被接納為友誼會友｡ 
 

教會的收支在主的供應和弟兄姊妹慷慨

奉獻下,沒有出現缺欠;差傳基金和慈惠

基金收入都超過了支出的預算,兩個基

金歷年累積的盈餘已達相當數目｡有見

及此,兩個委員會都已經開始使用這些

盈餘在相關的事工上｡差傳委員會主要

捐獻在宣教士的退休金上,社會責任委

員會則物色支持新的基督教社會關懷團

體和增加對現有團體的資助｡經常費方

面,奉獻收入明顯低於去年通過的預算

案,但由於開支減少,也有十多萬元的盈

餘｡值得一提的,是會友仍然樂捐在擴堂

基金上,數目達到九萬多元｡ 
 

教牧同工方面,粵語堂黃國英傳道今年 

5月8日離職,牛頓國語堂蘇仲謙傳道去

年11月4日到任,粵語堂嚴錦慧傳道今

年5月29日到任,牛頓堂學生事工主任 

Chris Horte 傳道今年10月16日到任｡

此外,梁逸鴻傳道答允由今年五月起再

延長實習一年,我們深感致謝｡去年朱

啟邦牧師和廖志成牧師都分別放了兩

個月的安息年假期,用以進修和參觀其

長老會 



5 | 年度報告 

他教會的運作｡行政同工方面,英文秘

書戴李佩儀姊妹在今年1月29日離職,

梅心怡姊妹於 1月19日出任部份時間行

政及事工助理,當牛頓堂需要臨時中文

秘書時,黃戴美玉姊妹答允於1月21日

開始部份時間在這方面幫忙｡我想在這

裡向差不多20位的教牧、行政和設施

同工們致謝,他們在疫情諸多限制當中

努力事奉,互相配搭,使教會的工作得

以推展｡我們當然也要感謝諸位長老、

執事和無數的義工,他們是教會的發動

機,沒有了他們,教會的運作便會停頓｡ 
 

長老會去年繼續每月開會兩次,會前都

先用 35分鐘為教會的人和事禱告｡廖志

成傳道在今年 8月 28日受按立為牧師

後,加入了長老會,使長老會人數增加

至 12人,也同時使長老會的平均年齡下

降不少；但願主使用他在會中帶來新

鮮的思維｡由於去年人事變動比較多,

所以長老會議程中很多都涉及同工調

動和協調、同工聘請、職責界定、候

選人面談等事項｡另外一個重要議題,

是華埠的擴堂計劃｡這方面的討論多年

前在陳卓明牧師帶領下已經開始,當時

提出的方案是將 120樓宇拆除重建或者

是大規模改建；這些方案費用相當龐

大,而且可能包括尋找發展商合作,在

教會上方加蓋公寓單位,以補助建築費,

涉及的課題很多,所以沒有定論｡當我

接手帶領長老會後,繼續和眾長老在這

方面禱告思想,但不久便遇上新冠疫情,

讓人看到網上聚會的威力,也改變了人

們對擁有和維持大面積建築物的看法,

於是長老間便開始有不同的思想路線｡ 

簡單來說,長老會在進行了一項地方使

用問卷調查,並評估將來地方需要、華

人人口趨勢、停車問題、財力需要、

解決人數增長的不同模式等課題之後,

在華埠擴堂基本上集中考慮中、小型

改建 120樓宇的計劃｡在下一步,我們計

劃接觸一些建築師和專業人士,探索改

建的可行性、繪畫概念草圖和估計成

本,請大家為這件事禱告｡ 
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執事會年度報告 
譚卓華 

神非常恩待BCEC,我們每年都能經歷神的良善｡這一點我

們心裡一直都深深地明白｡ 
 

正如神在過去幾十年內所做的,去年我們也清楚地看到

神豐富的供應併為之感恩｡ 

• 通過你們的金錢奉獻,神再一次為BCEC的社區事工，

全球宣教,慈惠以及社會責任提供了充足的供應｡經

過了疫情,到最近的通貨膨脹,神的供應不但可以讓

我們維持現在的事奉團隊,而且繼續加添新同工來擴

展BCEC見證與事奉的能力｡感谢神！ 

• 神為我們預備了主日學、團契、小組、外展事工中

事奉的眾同工,感謝你們！ 

• 通過我們的執事們,神帶領我們投資了售賣249所得

收益的一部分；為了未來能多結果子,神帶領我們改

建牛頓堂的設備,尋找並僱用新同工,還有在其他日

常的工作中維持教會運作好｡謝謝執事們！ 
 

 

但神也在我們不容易看見的方面為我們預備更長遠的道

路｡祂是如何做的？祂讓我們改變,成長,越來越像基督，

充滿了聖靈所結的果子:—仁愛、喜樂、和平、忍耐、恩

慈、良善、信實、溫柔、節制｡祂不斷推動我們前行,讓

我們在事奉中成長,讓我們盡心,盡意,儘力地,無論是在

家庭中,在社區裡,還是在BCEC為祂他的國度工作｡ 

 

執事會 
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這個世界是如此破敗與不完美,然而做神的工讓我們不

得不在這樣一個世界裡做各種各樣艱難的決定｡也是因

為如此,我們就更需要在禱告中向他呼求,尋求他的智慧,

堅定仰望他的大能｡天國的工作並不在乎我們,然而,神

樂意我們參與其中｡他吸引我們更加親近他,我們也更深

認識和經歷神,並且在這樣的過程中,我們能體會到滿足

的喜樂！ 

 

神常常通過敬拜詩歌對我說話，所以我用我最喜歡的一

首詩歌的歌詞,Phil Wickham寫的「Tethered」,來表達

我心裡全部的感受｡這也是我為你們所禱告的,也希望你

們能每天有同樣的感受｡ 

 

「我不想錯過我周圍的天堂之美 

你的大能與憐憫 你愛的偉大 

我不想失去你同在時的奇妙 

認識這樣的友誼,與你在一起 我的上帝 

我把一切都交在你恩手中 

我只希望我的生命永遠和你親密相交在一起 

繫在你的心上 

我只想讓我的靈魂永遠敬畏你 

繫在你的心上 

我還能渴望什麼？還有什麼更值得珍惜？ 

我深信沒有什麼比活在你的愛裡更好的了 

沉浸在與你同在的奇妙中, 

認識這樣的友誼,與你在一起 我的上帝 

我的一切,我都交在你恩手中 

我只希望我的生命永遠和你親密相交在一起 

繫在你的心上 

我只想讓我的靈魂永遠敬畏你 

繫在你的心上 

拉近我,讓我到更深之處 

我想去你所在的地方,我想去你所在的地方 

我只希望我的生命永遠和你親密相交在一起 

繫在你的心上 

我只希望我的靈魂永遠敬畏你 

繫在你的心上」 

 

希望我們常常盼望與他同在,繫在他心上｡ 

能在基督裡服事你們是多麼榮耀的事, 

代表全體執事 
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英文事工報告 
廖永誠牧師 

 
 

我們繼續與神一起同行,走過疫情和其

他世界大事,例如在歐洲的戰爭和接連

而至的自然災害｡在這一切中,神都在

作工｡ 

 

在我們的教會裡,在每一個教會生活的

里程碑,主亦與我們同在｡我們慶祝按

立廖志成牧師,肯定主對他的呼召,牧

養我們的教會大家庭｡ 

 

我們也慶祝第一次在兩個堂會的英語

崇拜中舉行洗禮｡ 

 

現在,當我們從神的話語中尋求指導

時,英語崇拜中的講道主題包括「不簡

單的耶穌」、「更新作為一種生活方

式」和「應有的榮譽」,學習在世界

中,認識那一位愛並看重我們為寶貴的

救主｡ 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

廖志成傳道按立牧師聖職典禮 

華埠英文堂 牛頓英文堂 
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粵語事工報告 
鄺偉傑牧師 

 
若果你今日踏入波士頓華人佈道會的

粵語崇拜,你會發現與疫情前有很多不

同的地方,疫情真的帶來很大的改變,

但若果你認真留意,其實是神在當中的

工作｡ 
 

因著疫情的衝擊,教會的崇拜開展了線

上事工,華埠粵語堂與牛頓粵語堂都把

崇拜直播到網上,分別把傳統聖詩和現

代詩歌的敬拜帶到教會以外,前者服侍

因健康問題或年老體弱被困家中的肢

體,後者則與身處或遠或近,對信仰和

生命作出尋求的慕道朋友在空中相見｡

這些發展是我們在疫情前未敢想像的,

其實情況與初期教會福音往外傳開的

情況相似！ 
 

當主耶穌升天後,初期教會在耶路撒冷

經歷蓬勃的增長：彼得在五旬節的講

道感動3千人信主；信徒天天在殿裡和

家中聚會敬拜,得眾民的喜愛,神將得

救的人天天加給他們；更有些信徒把

田產變賣,支持教會和使徒的工作,神

的道興旺起來！因為發展順利,使徒和

門徒在那時都未曾想過離開耶路撒冷,

所以未見有大規模往外邦地區推展福

音的工作,直至耶路撒冷的教會遭受逼

迫,門徒都分散在猶太和撒瑪利亞各處

時,福音的足跡得到前所未有的擴張｡

逼迫在初期教會扮演推動福音的角色,

形同今日的疫情逼使教會建立新事工,

期望能在新常態中有所作為｡ 
 

雖然改變是人未能預見,但神卻幫我們

在事發前已作出了預備！線上直播的

技術在舉辦會友年會,當要在華埠與牛

頓兩個堂址間傳送影音訊息時得到成

功的使用,及後當華埠粵語二堂與三堂

打算合拼時,也預計使用直播的技術,

把小學禮堂內的崇拜直播到食堂,以應

付坐位不足和供不方便進入禮堂坐位

的人使用｡另外,華埠粵語二堂與三堂

的合拼,也騰出人手來應付疫情導致事

奉人手不足的情況｡牛頓堂在疫情期間

進行裝修,也讓工程對教會生活的影響

減低｡ 
 

神奇妙的安排讓我們肯定祂的同在,我

們亦深信教會能在疫情中走到今天,是

神信實的彰顯,讓我們憑信心繼續跟隨

神的帶領,好叫教會與我們的靈命得以

繼續成長,並激勵我們對將來抱有希

望,讓我們相信「明天會更好｡」 
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婦女團契 路德團契 

華埠粵語堂 約書亞二團 
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國語事工報告 
蘇耀烺牧師 

 
根據附近華人教會的狀況,波士頓仍

然是吸引大量移民來的地方,在郊區

主要的來源是年輕的夫婦家庭與他們

的父母,靠近城市裡面主要的成員是

年輕的學生與在職青年與退休的長者,

以及大量的服務業的家庭｡所以教會

在疫情第三年主要的課題是,是否有

足夠的同工能夠去承擔牧養大量新進

來的移民人口｡目前國語教會主要的

同工年齡比較大,所以在承接牧養產

生青黃不接的問題,真正能夠有負擔

願意牧養的基督徒的同工,一般都是

在少數｡所以我們幾乎是處在一個嚴

重的牧養落差的時間點, 

 

所以現有的國語事工需要努力的方向,

就是建立裝備足夠的同工來牧養大量

的移民｡但是大部分國語的弟兄姊妹

信主的時間比較晚,而且需要比較長

的時間去讓福音深入的改變一個人的

生命以及群體的生命,漸漸的突破轉

變原來的中國文化裡面與福音對抗的

部分,通常需要七年到十年以上的時

間｡所以即使可能教會的人數會增長,

但是同工成熟的時間可能還不夠,所

以在許多國語事工中間產生許多的困

難,這時候需要傳道人更多的堅守在

自己的服事崗位,與弟兄姊妹長時間

的一起成長｡神的恩典夠我們用,多年

的陪伴會漸漸的產生一個比較能夠以

福音為主的教會文化,漸漸地弟兄姊

妹願意跟著神的道走,不自私的彼此

相愛｡  

 

目前華埠國語堂過去 22 年來,有一群

同工長年的互相勸勉鼓勵,非常忠心

地一起建立整個堂會,很開心的去接

納來自非常不同背景的移民,大家也

非常的喜樂,一起學聖經,一起團契溝

通和一起運動｡牛頓國語堂過去 10 年

也累積了一些忠心的同工,默默低調

的彼此牧養,多年來服事了許多新的

年輕家庭,帶領了許多人信主,但他們

也相當的疲倦,需要更多新的同工一

起來配搭｡兩個堂會都需要相當長的

時間繼續培養新的同工,我們也為目

前這一群忠心的同工感恩,求主繼續

添加力量給他們,去帶領新的弟兄姊

妹,成為新的同工｡ 
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牛頓國語堂 男子團契 -國語 

牛頓國語 華埠國語 
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職員同工   (截至2022年10月21日) 

主任牧師 :  陳德修牧師 
 

英文教牧同工: 
廖永誠    助理牧師 
劉正誼    助理牧師 
朱啟邦    助理牧師 
廖志成    助理牧師 
何鍾雅欣  兒童事工主任 
蘇民輝    英文職青及大學事工主任 

Chris Horte 學生事工主任（牛頓堂） 
陳卓明    榮休牧師 

 

中文教牧同工: 
陳德修   主任牧師 
鄺偉傑   助理牧師 
蘇耀烺   助理牧師 
林仲民   助理牧師 

蘇仲謙   國語傳道 

嚴錦慧   婦女及關懷事工主任 

梁逸鴻    實習傳道 
 

 

行政及設施管理的同工: 

譚邱美華  辦公室經理 

陳卓耀    地方運用幹事 

黃國華    維修技術員 

何傅艷娟  中文行政同工 

梅心怡    英文行政同工 

戴美玉    中文行政同工 

 

我們亦希望藉此感謝在過去一年曾在我們教會服侍的同工: 

戴李佩儀 英文秘書(牛頓堂),黃國英 牧師助理 教牧同工 
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華埠粵語堂 
鄺偉傑牧師 

 

 
 

感謝主,讓我經歷祂的恩惠,得見主內

合一的善與美｡華埠粵語二堂與三堂

去年在教會重啓時正式合拼,轉眼已

一年多,走過的路著實不易,但得見以

前兩個分開堂會的事奉同工,今天能

肩並肩地一起事奉,互相幫助、互相

包容、合作無間,真的叫人興奮！特

別是每個月第五個主日的聯合敬拜小

組,集合了兩堂的音樂事奉人員一起

領唱,是神喜悅看見的團隊,活出了主

內一家的美好關係｡我們或許對音樂、

敬拜、甚至人生中很多事情都有不同

的立塲,但我們救主耶穌基督的恩惠

卻召聚我們一起,同舟共濟,啓航新世

代｡在我們的主耶穌面前,一切的不同

都變得渺少和微不足道,這正是祂當

得的榮耀｡ 

當潮流文化鼓吹不同年齡的人有不同

的追求及嗜好,無形中把人們分化,造

成每代之間的距離越來越大｡但神所

賜的福音和生命卻容許我們衝破俗世

洪流,逆流而上,彰顯主內的合一,正

是羅馬書12章1至2節所描寫的更新,

就讓我們繼續「將身體獻上,當作活

祭,是聖潔的,是神所喜悅的；我們如

此事奉乃是理所當然的｡不要效法這

個世界,只要心意更新而變化,叫我們

察驗何為神的善良、純全、可喜悅的

旨意」,阿們｡ 
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華埠英文堂 
廖永誠牧師 

回顧過去一年,在許多的動盪中,感謝

神再次讓我們看見祂手作的工｡讓我分

享一些在華埠英文堂中的里程碑和亮

點｡ 
 

今年許多的教會事工恢復實體聚會｡雖

然部分小組仍繼續保持在線上見面,但

也有許多開始在教堂或不同的家中實

體聚會｡大學生的退修會和Base Camp

（英文青少年夏令會）亦恢復實體｡即

使統籌上仍有不少受到疫情帶來的挑

戰,能夠聚在一起真是十分高興｡ 

 

在教牧同工中,里程碑不僅包括廖志成

牧師的按立,還包括他的第一次安息年

假｡這很重要,因為這代表著我們的教

牧同工多年來的忠心服侍｡我們期待每

位同工能夠長期在我們的教會事奉｡ 

 

我們亦繼續舉辦各種事工來接觸我們

的社區｡步上光明路課後補習班恢復實

體,讓我們可以服侍社區中的年輕人｡

我們也舉行了有史以來的第一次敬拜

晚會,一起唱詩和讀經,這是我們在疫

情期間很少有機會做的事情｡ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

華埠堂英文大學生事工 華埠堂青少年事工 

步上光明路 
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華埠國語堂 
蘇耀烺牧師 

 

過去1年的教會重開,基本上也是一個

重新建立的過程,除了原來的弟兄姊妹

之外,有些新人加到實體的主日崇拜與

主日學裡面｡所以整體互動的動力有所

不同,當我們在思考怎麼連結新人與舊

人的過程的時候,我們嘗試開始一個乒

乓球教會事工｡表面上是一個球類的外

展運動,但是在運行6個月後,我們發現

對整體重建有一些貢獻,因為我們每一

個主日都報告乒乓球事工的進展,所以

第一個效果就是,幫助大家勇敢喜樂地

面對疫情的態度,從身體的健康出發,

帶動整個身心靈的活潑喜樂的氣氛,然

後一些新來的弟兄姊妹和慕道的朋友,

有的就很容易跟原來的弟兄姊妹在乒

乓球裡面打成一片｡對於沒有參與乒乓

球事工的弟兄姊妹,他們也非常熱見整

體活潑喜樂的的氣氛,有助於大家慢慢

地回到實體的敬拜來｡然後,這個乒乓

球事工慢慢的變成一個外展小組的預

備,我們正式培訓了兩個教練,幫助現

有的學生慢慢的培養變成教練,然後以

教練跟學生的關係來建立基督徒與非

基督徒長期的關係,讓基督的福音從乒

乓球品格與技術的訓練,帶領團隊變成

為一個有基督福音動力的小組｡我們反

省發現,乒乓球事工只是一個服事的平

台,基督徒的服事是一個創造文化的服

事,當基督的福音在我們生命裡面動工

的時候,福音本身就是一個取代世界文

化的價值觀的過程,雖然過程可能很艱

辛,但是這是討基督喜悅的事工｡  

在這個重建的過程之中,我們深深的看

見神的道開始在不同的團契小組中彰

顯出來,雖然我們還是很不完全,但是

過去幾年經過預備查經的操練,也看見

弟兄姊妹走到深水之處,體會到神的話

語在我們生命中活潑實際的改變｡同時

在婚姻輔導的小組以及個別的輔導裡

面,看到神的道是如何的應用在婚姻的

預備上,真實在是神奇妙的恩典｡疫情

之後我們第一次參加了中秋攤位,有30

幾位兄姊妹參加,有的帶領敬拜,有的

發傳單,有的幫助大家玩遊戲,我們也

一起感受到的疫情之後,有的甚至跳起

讚美主的舞蹈,我們再一次感受到基督

的福音創造文化的震撼力,這兩三年疫

情之後的操練,神不斷的藉著環境在潔

淨我們的身心靈,好像在預備我們面對

啟示錄末後時代的極端的挑戰｡我們可

以預見的是,更好的,更精彩的福音的

爆發,還在未來之中｡ 
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乒乓球事工 
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牛頓粵語堂 
林仲民牧師 
 

 

每年要寫年報,都是給自己停下來回想過去的一年裡,神如

何向我們（牛頓粵語堂）施恩惠及憐憫的機會｡今年我不

會如往年一般向每個部門的弟兄姊妹道謝,但卻有幾樣心

底話想在此和大家分享,因為這些都是神要我看見並學習

謙卑的功課： 
 

1) 苦難中更倚靠 

其實在過去兩年多的疫情中,弟兄姊妹的生活實在面

對很多很大的衝激｡有些人失去至愛親友、有些人面

對身體的軟弱甚至不幸患上重症、有些人陷入複雜的

人際關系而感到身心疲倦,無力面對等｡但感恩的是仍

然看見弟兄姊妹如何在患難中靠著神的恩典,並捉緊

神的應許,一步一步的跟隨主｡有一位身患癌症的姊妹,

經過不間斷的療程,卻又面對一波未停一波又起的癌

症復發和新發現,她軟弱的身驅,時高時低的意志,但

內心卻藏著對主強大的信心,每天學習單單仰望主耶

穌的幫助｡她的信心還激發起周邊弟兄姊妹的愛心和

信心｡這兩年,我們都在學習在萬變中如何捉緊神的信

實、在絕望中如何向神呼求、在缺乏中如何倚靠神、

並且在不幸中如何愛及忠心跟隨主｡我們很多時只著

眼教會的人數增長,事工的發展等｡雖然這些也是很重

要的事,但神讓我看見更重要及感恩的是祂在過去這

一年裡建立祂的門徒,使他們對祂的愛心、信心和盼

望都在祂的恩典中大爆發｡當我們的對主有強大的愛

心、信心和盼望時,便會在主裡看見無限的可能性｡ 
 

2) 限制中更熱心 

牛頓堂的裝修工程事在金錢、範圍和時間上都超出了

我們的預算｡原本以為能把握疫情不能實體聚會的時

間進行及完成裝修,但因多方面的因素拖延了工程｡感

謝弟兄姊妹的對地方限制的包容｡隨著越來越多弟兄

姊妹回來實體聚會,我們已作取應變措施,使用會議室

作崇拜直播室｡雖然面對許多不方便,但每次崇拜都看

到弟兄姊妹敬拜的熱誠及服侍其他弟兄姊妹和新朋友

的熱情｡這些限制,卻卻難阻不了我們對神對人的熱心,



19 | 年度報告 

實在讓我心感欣慰｡此外,疫情中雖然疫限制了我們面

對面的機會,但我們卻把握盡用線上聚會的優勢｡我們

的團契小組、祈禱會的參與人數,返而大大增加｡有些

弟兄姊妹更是身處於波士頓甚至美國之外｡疫情打破

了地域限制,將人之間的距離拉近｡更奇妙的是神使用

我們的三福和啟發佈道事工,在線上接觸超過 100 福

音對象,其中更有多人信主｡參與佈道的弟兄姊妹,都

經歷主耶穌基督福音的大能,使他們愛神愛靈魂的心

越發火熱｡為因應承接及牧養更多的初信者及新來牛

頓粵語堂的朋友的,我們看見小組牧養發展的需要,所

以於去年 9 月,開辦了第一屆為期 6 個月的小組組長

訓練｡其中有完成的學員已投入帶領小組、啟發課程

或預查等｡我們在今年 9 月份再舉辦第二屆｡請為我們

禱告,求主興起及裝備更多基督的僕人領袖,成為得人

漁夫,為主建立門徒,擴展神的國度｡ 
 

3) 未知中更勇敢 

最後,感恩神給牛頓堂裝修的機會,也感謝教會的支

持｡牛頓堂堂址是一個超個 150 年的歷史古蹟,記載

著美國基督教歷史的興衰｡我記得有一次和教會中的

一個青年人聊天,我問他對牛頓堂的感覺如何,他立

刻回答：「相比其它地方和其它教會,我們教堂很殘

舊古老｡」那次對話,讓我想到我們如何建立這個教

會給下一代是一個很重要的課題｡教會雖然不是要領

導潮流,但也不能與時代脫節｡我相信,歷史不是要我

們停留過去,而是給我們寶貴的功課和經驗去勇闖未

來｡聖經中,神讓我們看見祂的大能和信實,如何在跨

世代中都向祂的子民百姓發慈愛,施憐憫｡疫情雖然

帶來很多艱難和挑戰,但昔在、今在、永在的神仍然

掌權帶領｡求主幫助我們,憑著對主的信心走進未來｡

牛頓堂的裝修,意味著將過去、現在和將來連接起來

｡我們一方面無忘主耶穌基督十字架上的恩典及那空
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墳墓的得勝,另一方面求聖靈幫助我們,燃起我們對

主的熱誠,一起面對時代的改變和挑戰,將主耶穌基

督的大使命一代一代傳承下去｡ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

WeTalk 800 

牛頓堂兒童事工 
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牛頓英文堂 
劉正誼牧師 

 
去年是重新啟動的一年｡某些事工很

快就可以重回軌道,但是像在嚴寒的

冬天裏要啟動一輛很久沒有開動的汽

車一樣,電池需要一段時間來充電才

能復常｡ 
 

容讓我再次用重新啟動汽車的比喻｡

在星期五和星期日聚會的學生事工順

利地開動了,雖然我們切實地感受到

李率傳道不在我們中間帶領聚會,但

感恩我們可以再次重啟有星期五和星

期日早上的聚會｡對我而言,我很高興

能夠有機會更加認識學生們,而且可

以再次用更多的時間來支持這個重要

的事工｡禮拜天的教導主要由劉偉強

來負責,Vicky 和戴安樂來幫忙助教,

同時我們也歡迎李瑞斐、李海倫和郭

鳴宇和李瑞斐、李海倫和郭鳴宇加入

我們星期五晚上的團隊,這對學生來

說是一個莫大的祝福｡ 
 

我也為着 Olivia, Justin 和 Enoch 所

組成的事奉小組感恩.他們願意帶領遊

戲和負責不同的活動,他們甚至能夠幫

助我們再次開始了三年沒有舉行的退

修會.今年我們有 50 人參加,這數目是

在記憶中的一個突破.我們的講員是來

自Amherst第一浸信會的Chris Horte, 

Saul Lee也曾經在這教會事奉｡退修會

結束的數星期後, Chris申請了我們自

從11月便空缺了的學生事工主任職位,

經禱告,討論和面試後我們接納了他,

我們感謝神領他成為我們牛頓堂的學

生事工主任｡ 

 

自從 Chris 加入我們的團隊後,除了

欠缺一位兒童部的主任外,我們就配

備齊全了｡我為着我們的教牧團隊和

我們在牛頓堂事工的未來感到非常興

奮｡請繼續為我們禱告,願我們聽到神

的呼召和帶領,使我們這團隊能夠一

起實現神的旨意｡ 

 

Chris and Ariel Horte  
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兒童崇拜也在去年秋季重開,雖然需

要一段時間來啟動這事工,但我們很

感恩看到越來越多的孩子們和家庭回

來｡我們在夏季裏重開學前班,並在學

年開始時恢復托兒服務.很高興能夠

看到我們一些事奉人員回來,但我們

仍繼續要為更多老師和助理的加入而

祈禱;請也為聘請新的兒童事工主任

禱告｡自從近一年前開設這職位以來,

到目前為止,我們仍然沒有收到任何

申請｡ 
 

神也給了我們新的機會來服侍我們本

地的社區和其他的社區｡我們支持了

一個名為”Welcome Home ”的本地

非牟利組織｡該組織是服務有需要的

家庭,提供給他們基本的家居用品｡我

們感謝波士頓華人佈道會提供了大量

的毯子和床單｡有一位波士頓華人佈

道會的前會友把我們與一個從阿富汗

移民來的難民家庭聯繫起來,使我們

能夠將他們與”Welcome Home”聯繫,

並且提供他們安頓下來所需要的物品;

我和李永唐、廖志成牧師和梁思雋也

能夠多次拜訪他們的家人,以及把物

品送給他們,並且有機會可以去認識

這一家人｡ 
 

今年八月,由華埠堂和牛頓堂一些青

少年人、大學生和成年人所組成的團

隊前往了華盛頓特區與 Little Lights 

Urban Ministry一起服務｡我們的團隊

在四個不同的公共住屋區內支持了他

們的夏令營,神讓我們能夠看到祂怎

樣在不同的環境中工作,這是一次令

我們大開眼界的豐富經歷｡我們非常

感謝你們在禱告和金錢上的支持｡我

們為著您們在福音上與我們一起事奉

而讚美神,也感到我們能夠成為波士

頓華人佈道會的一員是神的賜福｡ 

 

在牛頓堂 20 年周年紀念將臨近的時

候,我們有很多值得感恩的事情｡神一

直在塑造我們教會,隨着維修工作在

年底前將會完成,我們會處於更有利

的位置,可以在現在的基礎上再接再

厲,成為我們的社區和下一代人更大

的祝福｡ 

 

牛頓堂青少年事工 
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牛頓國語堂 
蘇仲謙傳道 

以賽亞書43:19 

「看哪,我要做一件新事；如今要發現,

你們豈不知道麼？我必在曠野開道路,

在沙漠開江河｡」 
 

2022年在美國疫情即將步入尾聲時,牛

頓國語堂不忘時時數算神浩大的恩典｡

疫情給教會帶來極大的衝擊,但神永不

放棄他的子民,在困境中神開闢道路,

在急難中神賜下平安｡牛頓國語堂靠著

神的恩典繼續忠貞持守在恩主面前,祈

求神大能降臨在我們當中,為他所用,

成為聖潔的器皿｡ 
 

感謝主賜下豐盛的恩典,引導我們全家

能在7/1平安的抵達波士頓等候上任波

士頓華人佈道會牛頓國語堂的傳道職

位｡我們全心感謝主的預備,並滿心歡

喜等候工作簽證的批准,帶著期待的心

情等候著開始全職侍奉的機會｡自從

4/20/2021 正式接受了牛頓國語堂的

傳道職位以後,教會同工團隊就盡心竭

力的為我們辦理工作簽證｡雖然在等候

簽證批准的期間我無法參與任何屬於

公共場合的服事,如主日講道,教主日

學,帶領團契查經,但是這段等候的時

間我們得以去與牛頓國語堂的弟兄姐

妹家中探訪,與大家搭建起美好和睦的

關係｡我們為神所賜下的預備時間獻上

感恩｡ 
 

終於在11/15/2021,神賜下通達的道路,

讓我們順利拿到了工作簽證,我們終於

能夠正式的在國語堂進入全時間服事

的旅程｡在波士頓華人佈道會這個美麗

的大家庭中我們全家時刻都能深深感

受到從弟兄姊妹,牧者同工所傳遞給我

們來自基督耶穌的溫暖與幸福｡我們也

為牛頓國語堂的弟兄姊妹喝采歡呼,因

為我們見證到了牛頓國語堂的弟兄姐

妹特別的熱情洋溢,勤勞能幹,每一個

人都是慇勤做主工的耶穌基督之門徒,

人人都因深愛耶穌基督的緣故,興起發

光,把最好的獻給主耶穌基督,成為神

聖潔的器皿｡在牛頓國語堂的全時間服

事一路走來雖然只有短短幾個月的時

間,但是我們都感覺了與弟兄姊妹一同

經歷了好似好多年之久的精采片段,至

今我們也見證了14位接受耶穌基督的

成人與青少年的洗禮｡神的賜福真的超

乎我們的所求所想！ 
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在過去 10 個月的服事中,我們看見牛

頓國語堂靠著主的恩典從去年開始有

一些著實的改變： 

網上聚會： 

從2021年7月完全在網上聚會的情況,

到如今 2022 年 9 月幾乎 90%的弟兄姊

妹參加每週實體主日崇拜, 
 

週五團契查經： 

從 2021年 7月全程網路團契平均 7-12

人到今天週五團契在教會中實體聚會

超過 30 人, 

週日主日崇拜： 

主日崇拜人數也從一開始重開時實體

聚會人數大概是 25-30 人到如今 2022

年 9 月已達到大概 60-70 人參加牛頓

國語堂的實體主日崇拜｡ 
 

週五兒童團契： 

週五兒童團契的參加人數也從一開始

的 5 位孩子,到現在有超過 20 位的孩

子參加每週五的兒童團契｡ 
 

 
 哈利路亞感謝讚美主！靠着主的恩

典我們要繼續的來將最好的獻給我

們的神,在這裡我想到一首詩歌成

為我們生命的激勵,願我們的生命

化為這首美麗的詩歌,一直高歌頌

揚直到見主面的一天！ 

盛曉玫：活出愛 

 

有一份愛從天而來比山高比海深 

測不透 摸不著卻看得見 

因為有你因為有我甘心給用心愛 

把心中這一份愛活出來 

 

耶穌的愛激勵我 敞開我的生命 

讓自己成為別人祝福 

耶穌的愛點燃我 心中熊熊愛火 

我們一起向世界活出愛。 
 

 

 

 

牛頓國語堂 

「趣味聖經機器人」兒童週 
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教會外展事工 
廖志成牧師

因為神祝福了我們,所以我們要努力

地把基督的愛和耶穌的救恩向華人/

亞裔社區和鄰居分享,成為他們的祝

福｡很高興能看到我們教會內每一個

部門都有同一樣的核心價值觀和精

神｡華人佈道會的弟兄姊妹們通過跨

會眾和跨團契的合作來進行這些外

展的事工｡神很祝福我們,在一些長

期的事工中,例如英文班、本地傳道

部(粵語)、步上光明路、社會責任

部和暑期聖經班,都有一些忠心事奉

的領袖｡神也祝福我們一些新事工,

例如牛頓堂的「趣味聖經機器人」

兒童週和到華盛頓特區公共住屋中

服侍小朋友的Little Lights 短宣｡ 

 

至於現在繼續進行的事工,2021至

2022年主要是回復實體的外展工作,

週六的英文班雖然主要仍是在線上

學習,但部份班別已經恢復了實體上

課｡有很多學生對我們的入藉班感興

趣,我們祈求他們也同樣地渴望獲得

天上公民的身份｡華埠堂的本地傳道

部仍然繼續每三個月一次的佈道活

動,也有每星期一次的媽媽組｡社會

責任部今年恢復了每月兩次在波士

頓救援使命團的派飯服務｡讚美主,

讓新信徒能認識主,和讓我們有機會

在社區中作鹽作光｡ 

經過18個月的停頓後,步上光明路秋

季至春季的課後班再次恢復,雖然當

中也有因疫情嚴峻而中斷,期間都有

35位年青人參加｡我們為8位步上光明

路的畢業生禱告,祈求他們的靈命能

夠繼續成長｡步上光明路的夏天外展

事工也由網上轉回實體｡在華埠地區

有22位學生再次有機會參加實體課堂

活動、實地考察和聖經戲劇｡我們為

着其中一些學生對我們的中文和英文

青少年事工感興趣而讚美神｡近年來

我們在招募事奉人員上感到困難,特

別是大學生的導師,所以我們求神感

動更多工人參與這個服侍｡ 

華人佈道會各堂會的會眾在過去一年

也在不同的外展事工上互相合作而成

為別人的祝福｡為回應海地的天然災

難和經濟災難,我們收集了$31,676給

國際救援社(World Relief)和仁人家

園(Habitat for Humanity),來幫助到華盛頓特區公共住屋中服侍小朋友 
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他們在萊凱(Les Cayes)建造和修補

房 屋 ｡ 另 外 , 我 們 也 透 過 Boston 

Missionary Baptist,與本地海地裔

的信徒一起同工,購買了一個收集箱

來送物資往海地｡在5月的時候,教會

共有110人參加了Global 6K清潔水源

步行運動,籌到了$25,000,幫助那些

缺乏清潔水源的社區建設淨水工程｡ 

至於本地社區,我們開展了Provision 

Ministry,預備愛心護理包給露宿者

和低收入家庭的學生｡我們亦參加了

華埠和牛頓社區的Love Your Block

清潔和派發食品的活動｡今年我們結

束了與波士頓公立學校合作每星期在

疫情中派發食物的活動｡55位弟兄姊

妹在華埠合共派發了340,000 個飯盒

來抵抗糧食不足的恐慌｡讚美神感動

了我們教會學習如何慷慨地事奉,願

我們一起在這方面繼續學習｡ 

除了以上的外展事工,今年其他一些

的活動有:  

- $85,000來支持地區性和全球

性的慈惠活動 

- 中秋攤位(華埠) 

- 三褔訓練(牛頓堂) 

- 啟發課程(牛頓堂) 

- 與波士頓佈道團合作冬夏季

的事工 

- 昆市佈道查經班 

- 探訪事工 

- 在波士頓市中公園向露宿者

派發愛心包 

- 與 St. Mary Orthodox 

Church 合辨給露宿者的聖誔

宴 

- 與華埠康復中心 (Chinatown 

Respite Care)合作(2022 年

9月開始) 

- 宣明會的洪都拉斯兒童助養

的「揀選」計劃(2022年 10

月) 

我祈求每個會眾和團契都能夠繼續向

外看,用神所給予的恩賜來宣講基督,

並且使我們更努力支持和跟隨我們外

展事工的領袖,讓更多的人認識耶穌

基督的福音｡ 

 

 

Provision Ministry  
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牛頓堂裝修工程  
劉正誼牧師 

 

最近在一次跨宗教神職人員的聚會中,

一位牧師自我介紹後,分享她在回應呼

召後工作的第一周,古老教會的鐘樓倒

塌｡結果,教會不得不關閉禮堂和前庭

草坪,而修復鐘樓的費用需要二百萬美

元｡那真是一個多麼難忘的的方式開始

事奉！ 
 

當我們進行牛頓堂的裝修工程時,類

似的故事幫助我們合理地看待目前的

情況｡裝修工程往往都是非常曲折,特

別是涉及歷史建築物｡感謝主,牛頓堂

的鍾樓看上去還很牢固,但在古舊的

建築物內施工的時候,我們總會碰上

無法預料的問題｡例如,由於一些難於

明白的建築法規,我們的洗禮池的水

被列為「聖水」,需要另建一個獨立

排水系統｡或是當我們要拆掉台階去

安裝洗禮池時,發現下邊全是混凝土,

於是需要進行挖掘｡這只是兩個例子,

但在整個裝修過程中,我們屢次要解

決更多問題｡ 
 

儘管有這些無法預料的問題,我們的確

看見在主禮堂和新建的小禮堂的進展｡

基礎設施已經完成,例如提升地板、安

裝洗禮池、加建隔音牆和更新電力系

統｡小禮堂的工程將接近尾聲,只剩下

粉刷油漆、安裝地毯和影音系統 ,    

我們期待十月份能完成小禮堂的工程｡

在主禮堂中,拆去長椅和禮台後,我們

修補牆壁並刷上新油漆｡我們仍在等候

市政府批准施工許可證和來年預算的

撥款,讓我們可以完成主禮堂的工程和

開始廚房的裝修｡ 
 

雖然已經有許多不在計劃內的開支,我

們必須考慮整項維修牛頓堂計劃的安

排｡裝修工程對教會事工的影響很大,

即使可以考慮押後某些工程,延期至三

至五年以後,我們仍然希望能在現在今

個年度完成工程｡裝修工程中的一項主

要的項目是更新空調系統,以便為主禮

堂提供新鮮空氣｡目前,我們的空調系

統設計,只能循環教會建築物內部的舊

空氣, 所以主禮堂的空氣是由地庫抽

取｡新的空調系統設計和管道可以確保

從室外抽入新鮮空氣｡這一項空調工程

並沒有列入上一年度 (2021-2022) 的

預算之內,但裝修工程小組認為應該在

今個年度完成｡還有其他次要的修改和

添加,期望教會會堂能成為一個領人敬

拜、歡迎人的地方,並且服務社區和傳

廣福音｡ 
 

最後,我想提一個意想不到的發現｡當

我們開始施工的時候,工人拆除了一張

沿著牆壁的長椅,在牆壁中找到了 

 

一 張 中 央 公 理 會  (Central 
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Congregational Church) 1933年4月9

日棕櫚主日的崇拜程序｡在程序表背後,

有60人的詩班名單,以及另外30個兒童

詩班成員的名字｡根據公理會的記錄檔

案,30年代至40年代是中央公理會歷史

上最輝煌的時期,會員超過了1000名｡

然而,不幸的是,自40年代後教會的人

數就不斷減少,中央公理會最終於2003

年解散｡就像許多在紐英倫地區的教會

一樣,教會樓宇相繼變成豪華公寓、寫

字樓或是藝術工作室｡我們感恩中央公

理會交棒給華人佈道會,讓218 Walnut 

Street能繼續作為傳廣福音的教會｡這

些歷史遺留下來的寶物提醒我們先驅

所做的犧牲,以及把福音傳給下一代的

重要性｡這也提醒我們所做的一切,包

括裝修工程,不只是為了我們自己,而

是為了服侍社區及以後的世代｡ 
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